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СРАВНЕНИЕ КЛАССИЧЕСКОГО И ПРОЛОНГИРОВАННОГО 
РЕЖИМОВ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ГОРМОНАЛЬНОЙ 

КОНТРАЦЕПЦИИ У ЖЕНЩИН С ИЗБЫТОЧНОЙ МАССОЙ 
ТЕЛА

Сохранение репродуктивного здоровья и решение проблемы гиперандрогении у женщин с избыточной массой 
тела  является актуальной проблемой нашего времени и признано важным направлением современной медицины. 

 Цель исследования. Определить наилучший режим использования гормональной контрацепции для женщин 
с избыточной массой тела и гиперандрогенией.

Материалы и методы.  У 90 женщин с избыточной массой тела и гипе-рандрогенией изучена частота побоч-
ных эффектов и переносимость разных режимов использования гормональной контрацепции. 

Результаты. Установлено, что пролонгированный режим использования гормональной контрацепции для ре-
шения проблемы гиперандрогении более приемлем для женщин с избыточной массой тела по сравнению с клас-
сическим режимом использования гормональной контрацепции.

Заключение. Женщины с избыточной массой тела и гиперандрогенией могут с успехом использовать и клас-
сический и пролонгированный режимы приема гормональных контрацептивов. Но необходимо осуществлять 
диспансерное наблюдение, по ходу которого возможны дополнительные разъяснения об особенностях приме-
нения пролонгированного режима приема гормональной контрацепции у пациенток с избыточной массой тела.
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COMPARISON OF CLASSIC AND EXTENTED MODES
 USE HORMONAL CONTRACEPTION IN WOOMEN WITH 

OVERWEIGHT
Comparison of classic and extended modes use hormonal contraception in women with overweight
The preservation of reproductive health in women with overweight and hyperandrogenia 

is an urgent problem of our time and is recognized as an important area of modern medicine.
Aim. To determine the best   mode use of hormonal contraceptive for women with overweight and hyperandrogenia.
Methods and results. In 90 women with excessive body weight and hyperandrogenia studied the fre-quency of 

side effects of different modes use of hormonal contraception. Found that extended mode is most suitable for women 
with excessive body weight and hyperandrogenia compared to the classic mode use of hormonal contraception.

Conclusion. This suggests that women with excessive body mass and hyperandrogenia can successfully use all 
hormonal contraceptive methods. But it is necessary to carry out clinical supervision, during which possible additional 
explanations about the features of the use of   extended mode of hormonal contraception in women with excessive body mass. 
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